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Fátinha, que reside na vila São Pedro e que já é avó e famosa por organizar uma festa popular para as 
crianças no dia da Padroeira do Brasil, Nossa Senhora Aparecida é uma das assistidas pelo CRAS Pa-
raiso e está nesta foto com a primeira dama Carmem Silvia e a diretora de Assistência Social Zoraide.
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Prêmio Nobel fez artigo 
elogiando o PIX brasileiro

PÁGINA 23                     PÁGINA 23                     

Arraiá no Cras Paraíso fortalece
vínculos com famílias atendidas

O economista estadunidense e vencedor do Nobel de Economia de 2008, Paul Krugman, publicou nesta terça-feira (22) artigo no 
site Substack no qual elogia o sistema de pagamento brasileiro PIX. Com o título O Brasil inventou o futuro do dinheiro? E será que 
chegará para os EUA?, Krugman aponta as resistências nos Estados Unidos à adoção de um sistema semelhante ao brasileiro e 
conta o sucesso que o PIX faz no Brasil. PÁGINA 17
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PROMOTORIA DETERMINA
ACOMPANHAMENTO NA SAÚDE
MP inicia com reunião o acompanhamento formalizado através de portaria, do contrato com a OS do Hospital e indica que vai seguir de perto  a 
situação  reunindo-se  sempre que necessário com autoridades, representantes da Comissão de fi scalização, Conselho de Saúde e população 
garantindo que os serviços na área não sejam prejudicados.  O prefeito Carlinhos demonstrou insatisfação com o atual contrato e reconheceu que 
as difi culdades na Saúde são muitas. Pags. 12 e 13

Binha da Lançadoria da Prefeitura
explica o Refiz e outros temas
sobre impostos e taxas/pag. 5  e 6

   Banco do Brasil tem 
   novo gerente geral, página 20
   HEPATITES VIRAIS. SAIBA MAIS

     PAGS 4, 14 E 15

    TURMA DE 1989 DO TIRO DE GUERRA 

SE REUNIU NA AABB PIRAJU 

NESTA EDIÇÃO AS FOTOS DO ARRAIÁ DA 
AABB E MUITO MAIS
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Piraju lança pagamento de tributos 
e taxas com cartão de crédito
A Prefeitura de Piraju acaba de anunciar a implantação do 
pagamento de tributos municipais por meio de cartão de 
crédito. A novidade, segundo a administração, representa um 
avanço na modernização dos serviços públicos e busca ampliar 
a praticidade para os contribuintes. 
 
O município é o primeiro da Regional de Botucatu a 
disponibilizar essa opção, fruto de uma parceria com o Banco 
do Brasil. A gerente regional Daiane e sua equipe, representada 
por Jovaine, foram destacadas pelo comprometimento no 
desenvolvimento do projeto. A medida também contou com 

o empenho da equipe da Prefeitura. Binha, chefe do Setor de 
Lançadoria, e Paulo Leal, diretor financeiro, foram citados 
como responsáveis técnicos pela viabilização da iniciativa. No 
projeto o parcelamento no cartão será viável em até 12 vezes. 
 
De acordo com a Prefeitura, a implementação da nova 
modalidade reafirma o compromisso da atual gestão com a 
eficiência na arrecadação e o respeito ao contribuinte. Leia na 
página 6 desta edição a entrevista com Binha dando explicações

detalhadas sobre as novidades e também confira os prazos na 
tabela da página 7.

Prefeitura é a primeira da Regional de Botucatu a oferecer a modalidade

  folhadepiraju59@gmail.com

https://www.facebook.com/jornalfolhadepiraju/  60
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Já iniciamos os agendamentos para realização de exames de ressonância magnética.
•Entre em contato conosco e descubra todos os convênios atendidos. 
Estamos aqui para facilitar seu acesso a exames com qualidade e agilidade !
•Contato: (14) 3373-2086 |•WhatsApp: (14) 99726-1150.

Já estamos atendendo exames de Ressonância Magnética
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Conheça os perigos da hepatite e como 
se prevenir desse mal crescente e silencioso

O Dia Mundial de Luta Contra as 
Hepatites Virais é dia 28 de julho e 
alerta para a prevenção contra essa 
que já é a segunda doença infeccio-

sa a causar mais mortes 
em todo planeta

A data ganha ainda mais importância 
neste ano na luta contra a hepatite, que já 
é a segunda doença infecciosa a causar 
mais vítimas fatais no mundo, atingindo 
1,3 milhões de mortes anuais, segundo a 
Organização Mundial de Saúde (OMS).

No Brasil, a luta contra as hepatites B e C 
é uma prioridade de saúde pública e o Mi-
nistério da Saúde instituiu com o Programa 
Brasil Saudável, em 2024, a eliminação das 
hepatites virais como meta a ser alcança-
da até 2030. Estima-se que em 2022, 254 
milhões de pessoas viviam com hepatite B e 
50 milhões com hepatite C.

"A hepatite A é uma doença, que costuma 
se resolver em poucas semanas, conferindo 

imunidade para o resto da vida em seguida - 
é geralmente tratada com hidratação, remé-
dios para dor e para enjoo. Já as hepatites 
B e C na maioria das vezes se apresentam 
como doenças crônicas e silenciosas", ex-
plica Pedro Martins, Infectologista, Mestre 
em Pesquisa Clínica em Doenças Infeccio-
sas e Professor da Afya Educação Médica.

"As hepatites B e C podem passar anos 
sem manifestar nenhum sintoma. Durante 
esse tempo, há uma crescente infl amação 
das células do fígado. A longo prazo, essa 
infl amação pode causar a cirrose, mesmo 

nos pacientes que não consomem bebidas 
alcoólicas. A cirrose é uma condição ir-
reversível, que pode causar insufi ciência 
hepática (mal funcionamento do fígado). 
Em estágios mais avançados, a pessoa pode 
precisar de um transplante de fígado. No 
pior cenário, os vírus podem propiciar o 
surgimento de câncer de fígado (Carcinoma 
Hepatocelular)", acrescenta.

A cirrose e o carcinoma hepatocelular 
são duas das principais causas de morte 
em decorrência das hepatites virais. Para 
combater a disseminação desta doença, 
é indispensável o acesso da população à 
informação para a prevenção, o diagnósti-
co e o tratamento. Além da importância da 
testagem para impedir a evolução, é preciso 
conhecer as formas de infecção e evitá-las. 
Além disso, para alguns tipos de hepatites 
também existem vacinas específi cas.

Conheça as características 
de cada hepatite:

Hepatite A: diretamente relacio-
nada principalmente às condições de sa-
neamento básico e de higiene e também a 
relações sexuais. É uma infecção leve e que 
se cura sozinha na maioria dos casos. Existe 
vacina para a hepatite A.vacina para a hepatite A.vacina para a hepatite A.vacina para a hepatite A.

Hepatite B: atinge maior propor-
ção de transmissão por via sexual e contato 
sanguíneo. A melhor forma de prevenção é 
a vacina, associada ao uso do preservativo.a vacina, associada ao uso do preservativo.a vacina, associada ao uso do preservativo.a vacina, associada ao uso do preservativo.

Hepatite C: tem como principal 
forma de transmissão o contato com san-
gue. Não existe vacina ainda.gue. Não existe vacina ainda.gue. Não existe vacina ainda.gue. Não existe vacina ainda.

Hepatite D: ocorre apenas em 
pacientes infectados pelo vírus da hepatite 
B. A vacinação contra a hepatite B também 
protege de uma infecção com a hepatite D.protege de uma infecção com a hepatite D.protege de uma infecção com a hepatite D.protege de uma infecção com a hepatite D.

Hepatite E: transmitida por via 
digestiva (transmissão fecal-oral). A hepati-
te E não costuma se tornar crônica, porém, 
mulheres grávidas que forem infectadas 
podem apresentar formas mais graves da 
doença.

A Hepatite A possui transmissão fe-
cal-oral, ou seja, a infecção ocorre a partir 
do contato de materiais contaminados com 
fezes com a boca. Isso pode acontecer no 
consumo de água ou alimentos contamina-
dos ou durante o sexo, quando houver con-
tato da boca com o ânus. Já a transmissão 
das Hepatites B e C ocorre a partir de con-
tato com sangue contaminado ou durante o 
sexo, complementa Martins.
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Parceria garante descontos em cursos de graduação 
e pós para associados da entidade
A Faculdade Ibero Americana de 

São Paulo (FIASP), com sede em 
Piraju, acaba de firmar uma par-
ceria com a ACIP – Associação 
Comercial e Industrial de Piraju. 
A partir deste acordo, todos os 
associados da entidade passam a 
contar com descontos exclusivos 
em diversos cursos de graduação 
e pós-graduação oferecidos pela 
instituição. 
 
Na manhã de terça-feira, o dire-
tor da FIASP, Prof. Dr. Geraldo 
Rosa Jr., e o gestor comercial e de 
EAD, Vinicius Padim, receberam 
na sede da faculdade, no Distrito 
Industrial, a vice-presidente da 
ACIP, Katia das Chagas, ocasião 
em que foram definidos os termos 
da nova parceria. 
 
Durante o encontro, o diretor 
apresentou as alternativas de for-
mação oferecidas pela FIASP e 
ouviu da representante da ACIP as 
principais demandas do comércio 
local. 
 
Entre os cursos contemplados es-
tão a graduação em Odontologia, 
oferecida presencialmente no pe-
ríodo noturno – ideal para quem 
trabalha durante o dia –, além dos 
cursos de Pedagogia e Teologia na 
modalidade EAD (Ensino a Dis-

tância), que garan-
tem mais flexibili-
dade. 
 
A FIASP se des-
taca pela estru-
tura moderna, 
com laboratórios 
equipados, e por 
seu corpo docen-
te especializado. 
Também oferece 
mais de 50 opções 
de pós-graduação 
em diferentes áreas 
do conhecimento, 
voltadas para quem 
busca qualificação 
e crescimento pro-
fissional. 
 
Segundo o diretor 
Geraldo Rosa Jr., 
a parceria reforça 
o compromisso da 
instituição com o 
desenvolvimento 
local. “Queremos 
ampliar o acesso ao ensino supe-
rior de qualidade e contribuir para 
o fortalecimento do comércio e 
da indústria de Piraju, oferecendo 
formação de excelência com con-
dições acessíveis aos associados 
da ACIP”, afirmou. 
 

Os interessados em conhecer os 
cursos, descontos e detalhes da 
parceria devem procurar a unida-
de da FIASP em Piraju ou entrar 
em contato com a ACIP. 
 
Educação de qualidade cm incenti-
vo local: essa é a missão da FIASP 
ao lado da ACIP.

Tarcísio destaca trabalho de Danilo Balas sobre 
relatório de obras paradas no Estado

Durante agenda oficial, o governador 
Tarcísio de Freitas fez questão de agrade-
cer publicamente o deputado estadual Da-
nilo Balas (PL) pelo levantamento feito 
sobre obras públicas paradas no Estado 
de São Paulo e entregue a ele em 2021. 
"Danilo, parabéns pelo trabalho, pela sua 
luta, pelo seu tipo de trabalho como de-
putado", disse o governador, ao recordar 
que conheceu o relatório em 2021, quan-
do ainda era ministro da Infraestrutura. 
 
"O Danilo me traz... eu ainda era ministro 
da Infraestrutura, final de 2021, quando 
se cogitava, quando se falava numa even-
tual candidatura minha ao governo do 
Estado de São Paulo. Na verdade, nem eu 
acreditava nisso. E aí o Danilo veio me 
apresentar, um calhamaço, o estudo que 
ele tinha feito sobre as obras paradas no 
Estado de São Paulo", relatou o governa-
dor na inauguração de uma dessas obras 

retomada a partir desse relatório. 
Segundo Tarcísio, a unidade escolar no 
Jardim Paraíba era uma das apontadas no 
levantamento. "E essa obra fazia parte 
desse relatório que o Danilo me apre-
sentou. Eram creches, eram escolas, e a 
escola aqui do Jardim Paraíba estava lá." 
O governador elogiou novamente a atu-
ação do parlamentar: "Então, Danilo, 
parabéns pelo trabalho, pela sua luta".

Ao final, o governador reforçou que o 
documento continua em uso: "O relatório 
dele ainda está guardado comigo, porque 
eu só vou ali, olho, indicando o que a 
gente está entregando." 
 
A fala de Tarcísio foi acompanhada por 
lideranças locais e moradores da região, 
de Boituva em uma solenidade marca-
da pela entrega de melhorias na área da 
educação.
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Últimos dias para participar do tradicional 
concurso de fotografi as de Timburi
Inscrições vão até 
quarta-feira, 30 de julho,
 e celebram os 10 anos 
do projeto que valoriza
os olhares sobre o município

A 10ª edição do Concurso de Fo-
tografi a de Timburi entra em sua 
reta fi nal. Realizado pelas Secre-
tarias de Cultura e Turismo, com 
apoio da Prefeitura, Câmara Mu-
nicipal e patrocinadores, o con-
curso comemora uma década de 
histórias contadas por meio de 
imagens que revelam a beleza e 
os talentos locais.

As inscrições estão abertas até 
quarta-feira, 30 de julho de 2025. 
Para participar, basta enviar suas 

fotos junto com os dados solicita-
dos no regulamento.

O regulamento 
completo pode ser solicitado 

pelo e-mail:
 concursodefotografi adetimbu-

ri@hotmail.com
Ou pelos WhatsApps:

 (14) 99795-2609
(14) 99641-0891

A organização convida todos os 
moradores e amantes da fotogra-
fi a a prepararem suas câmeras e 
contribuírem com seus olhares 
para esse projeto que já se tor-
nou um marco na cultura tim-
buriense.
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Contribuintes podem regularizar 
débitos municipais com descontos 
em juros e multas até dezembro. 
Programa prevê opções à vista 
(a partir de 100% até 30%) ou 
parceladas e pode ser feito no setor 
de Lançadoria. Prefeitura também 
oferece pagamento pelo Portal do 
Contribuinte com cartão de crédito.

A Folha conversou nesta quinta 
(24/07) com Binha, chefe 
do Setor de Lançadoria da 
Prefeitura, sobre as principais 
novidades no pagamento de 
tributos municipais em Piraju. 
Entre os destaques está o REFIS 
2025, que oferece até 100% de 
desconto em multas e juros para 
pagamentos à vista realizados até 
o fim de setembro. O programa 
ainda permite parcelamentos 
com condições facilitadas, 
incluindo opções em até 24 vezes 
com descontos progressivos. 
Além disso, o município lançou 
novas ferramentas para facilitar 
a vida do contribuinte, como o 
pagamento com cartão de crédito 
diretamente pelo Portal do 
Contribuinte.

Folha- Como foi definido o 
calendário e as parcelas do 
IPTU neste ano? 
Binha -O IPTU é lançado todo 
ano, geralmente com início 
em março, com 10 parcelas e 
o último vencimento em 15 de 
dezembro. Neste ano, o valor 
mínimo da parcela foi fixado 
em R$ 50,00. Por isso, alguns 
contribuintes receberam carnês 
com menos parcelas. Um carnê 
de R$ 300,00, por exemplo, 
que antes seria dividido em 10 
vezes de R$ 30,00, passou a ter 6 
parcelas de R$ 50,00. 
 
Folha -Quais são as formas de 
pagamento disponíveis? 
Binha -Os pagamentos podem 
ser feitos pelo código de 
barras ou via PIX. Mas, após 
o vencimento, é necessário 
atualizar os dados. Uma 
ferramenta importante e que 

muitos ainda não utilizam 
é o portal do contribuinte, 
disponível no site da Prefeitura. 
Lá é possível acessar várias 
informações sobre o imóvel e 
emitir a segunda via do IPTU já 
com os valores atualizados — 
tudo online, sem precisar ir até a 
Prefeitura. Quem usa aplicativo 
de banco pode pagar direto por 
ele. 
 
Folha- Houve alguma novidade 
este ano no portal do 
contribuinte? 
Binha-Sim, foi lançada uma 
nova opção de pagamento 
com cartão de crédito. Está 
disponível para qualquer tributo 
municipal: IPTU, taxas, ISS, 
guias e até dívida ativa. O 
contribuinte entra no portal 
com o código do IPTU ou o 
número do controle do acordo 
ou da taxa de funcionamento. 
Na tela da segunda via da guia, 
aparecem as opções: código de 
barras, PIX, impressão do boleto 
ou pagamento com cartão de 
crédito. O sistema é intuitivo, 
mostra na hora a taxa de juros, o 
valor da parcela e permite dividir 
em até 12 vezes. É só acessar e 
escolher. 
 
Folha- E quanto ao REFIS 2025? 
Já está disponível? 

Binha- Sim. O REFIS 2025 já 
começou com 100% de desconto 
na multa e nos juros para quem 
fizer a adesão até 30 de setembro. 
Em outubro o desconto será 
de 80%, em novembro 70% e 
em dezembro 60%. Também 
há parcelamentos: em 12 vezes 
com 40% de desconto ou em 24 
vezes com 30%. Em todos os 
casos, nenhuma parcela pode ser 
inferior a R$ 60,00. 
 
Folha-Quem já tem 
parcelamento pode 
renegociar? 
Binha- Sim, pode. Quem já fez 
algum parcelamento e deseja 
reparcelar, o sistema exige 10% 
de entrada, que será abatido 
da própria dívida, e o restante 
poderá ser parcelado conforme a 
opção do contribuinte. Se preferir 
pagar à vista, os descontos 
seguem conforme os prazos do 
programa. 
 
Folha- Onde e como o 
contribuinte pode obter mais 
informações? 
Binha- Basta procurar o setor 
de lançadoria, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h — o 
atendimento não fecha para o 
almoço. Lá é possível simular 
valores, tirar dúvidas e fazer o 
parcelamento.

Com desconto a vista e  também em 
parcelamentos, o REFIS 2025 facilita 
a regularização de tributos
Maria Ângela Ramos
reportagem local
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telefones 14- 3305.9011 e 3305.9027

   Estância Turística de Piraju
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Os irmãos de 1989
Era o início de 1989. O Brasil era 
governado por José Sarney, o estado 
de São Paulo por Orestes Quércia e 
a cidade por Chico Pipoca. O mundo 
comemorava o fim da Guerra Fria, e 
o Brasil já vivia sob os auspícios de 
uma nova Constituição que permanece 
como alicerce da democracia brasileira 
até hoje em 2025.

Foi em meio a esse cenário que os 
sonhos, por vezes, tropeçavam na 
realidade dura do dia a dia de cada um 
dos setenta e um jovens — vindos de 
bairros diferentes, famílias diversas, 
histórias espalhadas — que cruzaram 
os portões do Tiro de Guerra 02-062, 
em Piraju, sem saber que estavam 
prestes a se tornar algo além de 
soldados. 
 
No princípio, eram estranhos. O olhar 
desconfiado, os ombros ainda tensos, o 
silêncio da farda nova. Mas havia uma 
promessa não dita: a de que aquele 
ano seria também uma escola de vida. 
Disciplinas rígidas, exercícios físicos, 
responsabilidades impostas pelo então 
sargento Berten. O cotidiano fardado 
exigia mais do que força — pedia 
entrega, compromisso, superação. 
 
Os meses correram como segue o rio 

Paranapanema depois da chuva. E aos 
poucos, a distância entre eles — antes 
de bairros, de nomes, de jeitos — foi 
diminuindo. A rotina de suor e ordem 
unida foi criando uma irmandade e 
raízes no coração de cada um. E se, às 
vezes, o comando do sargento soava 
sério, determinado e severo, por dentro 
sabiam: havia ali um homem que 
também fazia o papel de pai. Um líder 
exigente, mas justo. E que ensinava, 
com voz firme, que a farda era mais 
do que tecido — era responsabilidade 
de uns com os outros mesmo naquele 
curto período. 
 
O tempo trouxe consigo a ansiedade 
pelo encerramento. Era o desejo de 
todos: a formatura, a foto, o desfile 
pelas ruas da cidade, o orgulho nos 
olhos dos pais, a sensação de missão 
cumprida. E ela chegou — com 
uma solenidade que ficou guardada 
na memória como o primeiro amor. 
Era dezembro, e a tropa desfilava 
alinhada, agora com outros olhos. Já 
não eram os mesmos jovens de antes, 
da chegada. Eram homens. Irmãos nos 
detalhes e vivências daquele período 
inesquecível. 
 
Vieram os anos. Vieram as famílias, 

o trabalho, alguns tropeços e muitas 
bênçãos da vida. 
Com saudade e contentamento, uma 
vez por ano, desde 2008, o tempo 
parece voltar. Eles resolveram 
se reencontrar — já com cabelos 
grisalhos, filhos e até netos no colo, 
histórias para contar — e celebram a 
breve história que os uniu há 36 anos. 
 
Já somam 17 encontros da Turma de 
1989. Uma confraternização que não 
é somente tradição: é reafirmação 
de uma cumplicidade positiva e 
silenciosa, de um afeto entre amigos 
que sobreviveu ao tempo. 
 
Sete já se foram. Sete nomes que hoje 
vivem na saudade e na memória dos 
que ficaram, ainda narrando histórias 
— muitas que trazem aos olhos 
lágrimas de tristeza e de riso. É como 
se os ausentes estivessem presentes, 
sentados à sombra da amizade que não 
conhece lacunas definitivas. 
 
Porque, no fundo, aquele ano de 
1989 jamais terminou. Ele apenas 
se transformou em partilha — e 
reencontro. 
 
Obrigado, turma ! Até o ano que vem !

    Crônica sobre a Turma do TG 02-062, da redação da Folha de Piraju

ENCONTRO NA AABB PIRAJU

Especial
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#Já somam 17 encontros da Turma de 1989. Uma confraternização que 
não é somente tradição: é reafirmação de uma cumplicidade positiva e 
silenciosa, de um afeto entre amigos que sobreviveu ao tempo".
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Vice-prefeito disse "que poder só 
faz sentido se melhorar vidas"

Da Redação da Folha de Piraju

Leonardo Tonon, hoje vice-prefeito da 
Estância Turística de Piraju, voltou à Arca 
do Futuro. Não como o menino da sexta 
série da Escola Estadual Mônica Bernabe 
Garrote que, nos anos 2000, escreveu “em 
2025, serei prefeito de Piraju” e que não 
tinha bola de cristal, mas escrita que bateu 
na trave como se diz popularmente, já que 
ele foi eleito em 2024, tomando posse em 
início de janeiro de 2025 o cargo de vice- 
prefeito. 

Leonardo voltou agora como pai e homem 
público, com o fi lho nos braços, e como 
vice-prefeito que, aos 11 ou 12 anos, 
acreditava no poder das palavras. A nova 
mensagem foi depositada em 9 de julho de 
2025, durante cerimônia no Paço Municipal 
que ele faz questão de citar nominalmente 
"Prefeito Francisco Rodrigues" — nome 
proposto por Leonardo em 2019, quando 
era vereador.

O evento marcou o aniversário da 
Estância Turística de Piraju e a Revolução 
Constitucionalista de 1932. Diante de 
autoridades e moradores, Tonon falou sobre 
tempo, responsabilidade, e o fi o que liga 
as intenções do presente às realizações do 
futuro. Com um novo texto nas mãos, selou 
sua mensagem para ser lida apenas em 
2050, quando a Arca do Futuro for reaberta.

Na carta, ele descreve o que espera de 
Piraju em 25 anos: uma cidade mais 
justa, humana e sustentável. Fala em 
erradicação da fome, saúde pública 
digna, educação cidadã, economia local 

fortalecida, preservação do Rio 
Paranapanema, desenvolvimento 
turístico responsável, segurança, 
cultura, esporte e oportunidade 
para os jovens.

Mas é na costura entre o passado 
e o presente que seu texto ganha 
outra espessura. Ele próprio 
observa:

“Na primeira edição da Arca do 
Futuro, nos anos 2000, escrevi que 
em 2025 seria o prefeito da cidade. 
Bati na trave e sou o vice. Mas o 
sonho permanece. Está mais perto 
do que aos 11, 12 anos, mas se irá 
de fato acontecer depende muito 
das ações do agora.”

É uma refl exão que revela 
não apenas o desejo político, 
mas também a crença no 
simbolismo da palavra escrita e em sua 
potência transformadora. Em tempos de 
desinformação e discursos vazios, há 
coragem em quem afi rma que escrever 
ainda tem valor.

Tonon encerrou sua carta ao futuro 
com a seguinte mensagem:

“O poder só tem sentido quando é 
usado para melhorar vidas".

Escrever para o futuro é fácil. Difícil é 
responder ao presente. Sobretudo quando 
se ocupa cargo de decisão. No entanto, há 
mérito em quem se propõe ao exercício 
da memória. Especialmente em tempos 
em que a política anda tão imediatista, tão 

voltada ao curtíssimo prazo.

Tonon, ao se reencontrar com a 
criança que foi, parece também lançar 
uma âncora no tempo: "que os de hoje, os 
de amanhã e os de 2050 se perguntem se 
fi zeram sua parte". 

E talvez essa seja a principal comunicação 
dessa nova carta: lembrar aos que ocupam 
o poder que ele deve servir à vida, e não ao 
contrário.

•  Assistimos a fala de Tonon no Paço 
Municipal que não foi gravada e tivemos 
acesso à carta do vice-prefeito dias depois 
de esgotar as tentativas de encontrar uma 
gravação para transcrição. Fica o registro. 

Tonon mandou pra Arca carta à Piraju de 2050 
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PREFEITURA REFORÇA AÇÕES 
PARA SOLUCIONAR FALHAS 
NA ILUMINAÇÃO PÚBLICA
Setor de Iluminação pede paciência e garante 
que manutenção segue sem trégua. Responsável pelo 
setor de iluminação pública, Márcio Antônio Alves 
afirmou que a Prefeitura de Piraju acompanha e apoia 
o trabalho das equipes, que já estão nas ruas para
resolver os problemas de pontos apagados.
Em resposta a reclamações da 
população sobre pontos apagados 
em diversos bairros, o chefe do 
Setor de Iluminação Pública de 
Piraju, Márcio Antônio Alves, 
informou que a Prefeitura tem 
atuado de forma contínua para 
resolver o problema.

Segundo ele, as equipes estão 
nas ruas realizando a manutenção 
assim que os materiais vão sendo 
entregues.

— O setor de iluminação pública 
não tem medido esforços para 
atender toda a população e 
resolver todos os pontos apagados 
— afirmou.

Márcio explicou que a equipe 
já tem conhecimento dos locais 

com deficiência de iluminação. 
— Acabaram de chegar algumas 
luminárias e está para chegar 
mais. Estamos com a equipe na 
rua, fazendo toda a manutenção 
possível — disse.

O responsável ainda destacou 
o acompanhamento da gestão 
municipal. — Até a administração 
está acompanhando o nosso 
trabalho, nos apoiando. Estamos 
aí na batalha, fazendo tudo o que 
é possível e espero resolver esse 
problema o mais rápido possível 
para que toda a população seja 
atendida — completou.

Ele finalizou pedindo 
compreensão da população. — 
Espero que a população tenha 
um pouco mais de paciência, mas 
estamos resolvendo o problema — 
concluiu.
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MINISTÉRIO PÚBLICO COBRA 
ACOMPANHAMENTO DO CONTRATO 
DA SAÚDE EM PIRAJU
Reportagem local 

O promotor Francisco Antonio Nieri 
Mattosinho, da 1ª Promotoria de 
Justiça de Piraju, conduziu nesta 
quinta-feira (24/07) uma reunião 
pública no salão do júri do Fórum 
da cidade. O encontro integra o 
Procedimento Administrativo de 
Acompanhamento instaurado para 
fi scalizar a condução do contrato de 
gestão da saúde municipal.

Durante a reunião, o promotor 
reforçou que o contrato fi rmado 
com a SBP está atualmente sob 
questionamento judicial, por 
irregularidades graves que resultaram 
em prejuízos para o erário, e declarou 
que qualquer renovação contratual se 
necessária deve observar os critérios 
legais e ser conduzida, observada 
e fi scalizada com rigor. Usaram da 
palavra entre outros as vereadoras 
Léia Jacob, Fernanda Carrara, o 
prefeito Carlinhos Pneus e membros do 
Conselho Municipal e da Comissão.

Mattosinho ressaltou a importância 
do Conselho Municipal de Saúde 
que recomenda que seja ouvido 
na condução do processo de 
monitoramento.

“Mesmo com atuação apenas 
consultiva, o Conselho tem que 
ter sua posição levada em conta e 
apreciada pelas partes. Tá bem?”, 
disse o promotor aos presentes na sua 
manifestação fi nal.

“Espero que o governo Executivo 
Municipal, o Governo Legislativo, o 
Conselho Municipal e a Comissão do 
Contrato de Gestão encontrem a melhor 
maneira, o melhor caminho, seja 
dentro das possibilidades fi nanceiras, 
orçamentárias e especialmente dentro 
daquilo que a Constituição e a lei 
prevê. Eu estarei acompanhando, fi co à 
disposição, como sempre fi quei também 
para eventuais notícias de fatos, 
irregularidades que sejam constatadas, 
seja por parte da Prefeitura, seja por 
parte dos vereadores, seja por parte dos 
Conselhos e da Comissão do Contrato 
de Gestão.”

Ele também antecipou que novas 
reuniões deverão ocorrer:

“Já adianto para os senhores que 
essa não é a última reunião, por quê? 
E já explico o porquê. Tendo em 
vista que foi manifestado pelo Poder 
Executivo, e isso vem inclusive com 
a informação do Conselho Municipal 
e também da própria Comissão de 
Fiscalização do Contrato, a necessidade 
de se prorrogar este contrato em razão 

de eventual ausência de tempo hábil 
para a realização do chamamento e 
tudo isso. Então, se eventualmente for 
prorrogado, se eventualmente alguma 
outra medida for adotada, eu pretendo 
chamar outra reunião mais pra frente 
para deliberarmos e verifi carmos quais 
são as medidas e critérios que vão ser 
adotados em relação a isso, tá bem?”

E concluiu:

“Então, essa não é a última reunião. 
Espero que os senhores entendam 
também a necessidade disso e eu conto 
e espero até que nas próximas reuniões 
o público possa também comparecer, 
acompanhar essas deliberações, porque 
isso também é importante e é de 
interesse total da sociedade pirajuense, 
certo?”

O promotor fi nalizou agradecendo a 
presença, a participação de todos e 
daqueles que se manifestaram.

Compareceram à reunião pelo menos 
nove vereadores da Câmara Municipal, 
o prefeito Carlinhos Pneus, o vice-
prefeito Leonardo Tonon, o diretor 
de Saúde Sérgio F. Sanches (um dos 
investigados na ação civil pública), 
representantes do Conselho Municipal 
de Saúde, integrantes da Comissão 
de Acompanhamento do Contrato de 
Gestão, advogados e servidores da 
Prefeitura. A diretoria do hospital e o 
diretor da SBP não compareceram.

O salão do júri foi utilizado com 
autorização do juiz diretor do Fórum. 
Segundo avaliação da Folha, essa foi 

uma reunião inédita no município, 
com esse formato e amplitude de 
participação institucional. A OAB local 
também esteve representada na plateia, 
assim como a AASP, entidade que há 
mais de 20 anos auxilia o hospital e 
é doadora do terreno onde está sendo 
construído o Centro de Hemodiálise.

Na Ação Civil Pública movida 
pelo MP — cujo relatório final já 
foi encaminhado à Justiça — foi 
solicitado o ressarcimento ao erário 
por parte de cada um dos investigados 
e envolvidos nas irregularidades, 
conforme seus respectivos graus de 
responsabilidade na condução do 
chamamento público e na formalização 
do contrato nos moldes atuais. A 
promotoria também questiona a 
celebração de contratos com valores 
abusivos e com empresas suspeitas ou 
representadas por pessoas impedidas de 
contratar com o poder público.

O contrato de gestão da saúde 
pública em Piraju, citado nesta 
reportagem, refere-se ao Contrato 
de Gestão nº 01/2022, fi rmado entre 
o município e a Organização Social 
Sociedade de Benefi cência de Piraju 
(SBP), responsável pela administração 
do hospital e dos serviços vinculados à 
rede municipal de saúde.
do hospital e dos serviços vinculados à do hospital e dos serviços vinculados à do hospital e dos serviços vinculados à 

A promotoria informou que a 
gravação da reunião foi anexado ao 
procedimento de acompanhamento 
instaurado pelo MP. Você pode 
acessar a portaria do procedimento 
de acompanhamento do contrato 
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O que ficou da reunião de quinta com 
o MP foi que o tema da gestão da 
saúde de Piraju — nos moldes em que 
vem sendo conduzido desde gestões 
municipais anteriores — está hoje 
sob suspeita e no radar do Ministério 
Público. Pelas falas de alguns dos 
presentes, percebe-se que há questões 
graves que precisam ser solucionadas 
e revistas — e que se arrastam por 
décadas.

E a reunião desta quinta (24/07) marca 
o início de uma fiscalização formal 
do contrato com a OS do Hospital, 
que será acompanhado pelo MP até 
a definição do futuro. Uma correção 
de rumos é urgente por quem tem a 
responsabilidade nessas questões.

Lembramo-nos, ao ouvir as falas na 
reunião, do que um médico pediatra 
renomado de Piraju, que hoje atua em 
Curitiba — Dr. Marcelo Henrique de 
Almeida — dizia, há 35 anos ou mais, 
que "essa forma de conduzir a saúde 
municipal a partir do hospital não 
terminaria bem". Todos sabem "que essa 
forma de gestão" se dá pelos benefícios 
de descontos previdenciários que a 
SBP oferece, graças ao seu título de 
filantropia.

O tema é um campo minado. E somente 
mesmo com a intervenção do MP será 
possível que as partes cheguem a um 
consenso lúcido, que contemple as 
necessidades da população e permita 
administrar o hospital, a rede básica e 
tudo que está envolvido nessa condução 
com transparência e respeito aos 
recursos públicos e à continuidade e 
qualidade dos serviços prestados.

A promotoria colocou representantes de 

vários segmentos que acompanham o 
contrato de gestão em um mesmo local, 
debatendo o tema com todas as suas 
questões judiciais e controversas. E, 
claro, os presentes — e especialmente 
a promotoria —, na opinião da Folha, 
tiveram um panorama de 360 graus 
da dificuldade de diálogo entre os 
segmentos ali reunidos e os atuais 
gestores (que tampouco compareceram 
e alegam não terem sido formalmente 
avisados, embora a reunião tenha sido 
amplamente divulgada na imprensa e 
redes sociais). Especialmente não se 
entendem na esfera de informações, 
transparência, decisões, abertura e 
esclarecimentos sobre posições e 
atitudes.

Foram levantados pontos sobre 
contratações intempestivas; foi citado 
o ambulatório de especialidades; e 
questionado o fato de o atual diretor 
municipal de Saúde manter seu gabinete 
no prédio do Centro de Saúde, sob 
gestão da OS. O atual diretor, que 
esteve no cargo na gestão anterior, é 
um dos envolvidos nos indícios de 
irregularidades apontadas na confecção 
do edital e realização do chamamento 
público do contrato de gestão em 2022.

Assim está mais que evidente que 
vários itens de todo essa confusão 
imprudente e em tese, leviana, precisa 
de revisão — caso o contrato seja 
prorrogado por mais um ano — para 
não comprometer o andamento e 
qualidade do atendimento. O prefeito 
Carlinhos e sua equipe administrativa 
e jurídica têm uma panela de pressão 
cozinhando. Um novo contrato ou um 
chamamento precisa de estudo, estrutura 
e redação competente que não coloquem 

em risco desvio ou negligência com 
recursos da ordem de R$ 30 milhões 
que são repassados à OS.

Mas, apesar de tantos contrapontos, 
condutas impróprias, indevidas, 
incompetentes, obscuras, duvidosas 
por parte de alguns gestores, o que hoje 
traz segurança à comunidade é que a 
promotoria, com a reunião em foco, 
deixou claro que vai acompanhar o 
“andar da carruagem” e estará presente 
nessa eventual renovação por força de 
circunstâncias e dos critérios a serem 
adotados pelas partes e segmentos 
envolvidos, acompanhando decisões 
— sem deixar que os procedimentos 
questionáveis, e até ilegais, se repitam. 
Isso foi, com certeza, a boa notícia da 
reunião.

O Ministério Público, além de 
atuar na fiscalização e instaurar 
os procedimentos públicos para 
responsabilizar e denunciar à Justiça, 
após averiguação, os que cometeram 
irregularidades e desperdiçaram, em 
desconformidade com a lei, o dinheiro 
público da saúde, também se propôs 
a acompanhar os procedimentos para 
que a Prefeitura e todos os setores 
envolvidos — especialmente a 
comunidade — possam ver esse cenário 
revertido, sem que o atendimento à 
população seja comprometido.

Não se trata de condenar previamente, 
mas de apoiar atitudes que promovam 
a apuração de responsabilidades e 
manter atenção para que a situação seja 
resolvida com rigor — e sem novos 
prejuízos aos usuários.

EDITORIAL: 
Uma boa notícia no meio da incerteza
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O médico Vinicius Agonio 
Silva, que atua no ESF São 
José, reforça que a prevenção 
e o acompanhamento 
médico são fundamentais no 
enfrentamento das infecções 
por hepatites porque são 
silenciosas, e comprometem 
o fígado podendo evoluir para 
quadros graves.

Vinicius chama a atenção para 
a importância do diagnóstico 
precoce. “Prevenção, informação 
e acompanhamento médico são 
fundamentais para combater."
A campanha oferece testes rápidos 
nas unidades de saúde sem 
necessidade de agendamento. Em 
Piraju, na a ESF Gonçalo Garcia 
(S. José) atende uma população 
de 3.178 pessoas e está localizado 
na Rua Nene Freitas, 65, com 
funcionamento de segunda a sexta, 
das 7h às 17h. O telefone para 
contato é (14) 3305-9344.

O jornalista Anderson Moreira 
conversou com o médico Vinicius 
Agonio Silva, responsável pelo 
atendimento na Unidade de Saúde 
da Família (ESF) São José. Em 
tom direto e didático, ele explicou 
o que são as hepatites virais, como 
se prevenir e por que o diagnóstico 
precoce faz diferença nos desfechos 
clínicos.

A entrevista foi realizada na 
própria unidade que está sob 
gestão compartilhada da Prefeitura 
Municipal com a Sociedade de 
Benefi cência de Piraju (SBP).

Pergunta — O que são as 
hepatites virais e por que a 
população deve se preocupar 
com elas?

Dr. Vinicius Agonio Silva 
— As hepatites virais são doenças 
infl amatórias do fígado, causadas 
por diferentes vírus. As mais comuns 
são os tipos A, B e C. Elas podem se 
apresentar de forma assintomática 
ou com sintomas leves, o que 
difi culta o diagnóstico. E, se não 
forem tratadas, podem evoluir para 
complicações graves como cirrose 
e câncer hepático. Por isso é tão 
importante fazer os testes, mesmo 
sem sintomas.

E como cada tipo é 
transmitido?

Dr. Vinicius — A hepatite 
A geralmente é transmitida por 
água e alimentos contaminados, 
e está relacionada às condições 
de saneamento. Já as hepatites B 
e C são transmitidas por sangue 
contaminado, compartilhamento 
de objetos como alicates, lâminas 
de barbear, seringas, e também por 
via sexual — no caso da hepatite B, 
principalmente. A C também pode 
ser sexualmente transmissível, mas 
a via mais frequente é o contato com 
sangue.

Folha — Existe vacina para 
todas elas?

Dr. Vinicius — Existe vacina 
para a hepatite A e para a hepatite B. 
A vacina contra hepatite B está no 
calendário vacinal e pode ser tomada 
desde o nascimento. Inclusive, quem 
nunca tomou, independentemente 
da idade, pode procurar a unidade 
de saúde. Já para a hepatite C, 
infelizmente, não há vacina, mas 
existe tratamento efi caz que pode 
levar à cura. Por isso a testagem é 
essencial: quanto antes diagnosticar, 
melhor.

Folha — O senhor mencionou 
que muitas vezes o paciente 
não tem sintomas. Quais são os 
sinais mais comuns quando eles 
aparecem?

Dr. Vinicius — Pode ocorrer 

cansaço, febre, dor abdominal, 
náusea, vômitos, urina escura, fezes 
claras, pele e olhos amarelados — 
que é o que chamamos de icterícia. 
Mas isso acontece em uma minoria 
dos casos, principalmente nas fases 
mais avançadas ou agudas. A maioria 
das pessoas não sente nada, por isso 
é uma doença silenciosa.

Folha — A campanha em 
Piraju termina amanhã. O que 
a população precisa saber para 
participar?

Dr. Vinicius — Qualquer 
pessoa pode procurar a unidade 
de saúde mais próxima. Os testes 
são rápidos, seguros, não precisam 
de agendamento, e são totalmente 
gratuitos. É só comparecer com 
documento. Aqui no ESF São José, 
estamos atendendo das 7h às 17h 
e orientando sobre prevenção e 
tratamento. Não dói, é simples e 
pode fazer toda a diferença na saúde 
da pessoa.

Folha — Qual recado o 
senhor deixa para quem ainda 
tem dúvida ou receio de fazer o 
teste?

Dr. Vinicius — A hepatite pode 
estar ali, silenciosa. Então, prevenir 
é o melhor caminho. E se for 
diagnosticada, dá tempo de cuidar, 
de tratar, de evitar complicações. 
Meu recado é: não tenha medo de 
saber. Faça o teste. É um ato de 
cuidado consigo mesmo e com quem 
está ao seu redor.

Médico do ESF São José alerta para 
os riscos das hepatites virais e campanha
de testes segue na temporada de julho
Reportagem local
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Prefeitura de

   

PROCURE O SEU 
POSTO DE SAÚDE 
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Paul Krugman elogia 
o PIX e provoca os EUA
O economista norte-americano Paul 
Krugman, vencedor do Prêmio Nobel 
de Economia em 2008, publicou artigo 
elogiando o PIX, sistema de pagamentos 
brasileiro. No texto intitulado “O Brasil 
inventou o futuro do dinheiro?”, divulgado 
em sua página no Substack, Krugman 
destaca o sucesso do modelo e sugere 
que os EUA têm muito a aprender com o 
exemplo brasileiro.

Segundo ele, o PIX é mais rápido e mais 
barato que os sistemas tradicionais dos 
EUA, liquidando pagamentos em três 
segundos e com custo médio de 0,33% — 
bem abaixo das taxas cobradas por cartões. 
Krugman também ironiza a resistência do 
Congresso americano à criação de uma 
moeda digital e faz alusão à diferença de 
funcionamento das instituições nos dois 
países.

 Para o economista, interesses 
corporativos e fantasias com criptomoedas 
estão travando os avanços nos EUA, 
enquanto o Brasil surpreende com 
inovação fi nanceira.

 Informações da Agência Brasil
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Prefeitura discute 
atualização do Plano Diretor

Na manhã de quinta-feira, 24, o 
gabinete do prefeito foi sede de 
uma reunião técnica para discu-
tir possíveis alterações no Plano 
Diretor do município. O encontro 
contou com a presença do prefeito 
Carlinhos, do diretor administra-
tivo Antônio Rufato, do diretor de 
Indústria e Comércio Renato de 
Freitas, da chefe da Lançadoria 
Binha e da arquiteta Ana Maria, 
assessora do Departamento de En-
genharia.

Diante do crescimento da cidade 
e das novas demandas urbanas e 
empresariais, a Administração Mu-
nicipal identificou que a legislação 
atual não contempla diversas situ-
ações importantes, especialmente 
no que diz respeito à instalação e 
adequação de empresas.

Segundo os participantes, a pro-
posta é construir um projeto de 
atualização que será apresentado 
ao Conselho de Desenvolvimento 
Urbano (CDU), com foco na am-
pliação das possibilidades de uso 

do solo e na moderniza-
ção de regras que hoje 
representam entraves ao 
desenvolvimento local.

Entre os pontos debati-
dos estão a flexibilização 
de normas para empresas 
que já atuam no municí-
pio e a criação de meca-
nismos que incentivem 
novos investimentos 
com menos burocracia e 
maior clareza legal.

O objetivo, de acordo com a admi-
nistração, é garantir que Piraju siga 
se expandindo de forma planejada, 
equilibrando crescimento econômi-
co com organização urbana e qua-
lidade de vida.
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Circo do Jiló apresenta teatro
no domingo dia 3/08 na Brasilinha 
O palhaço Jiló e seu fiel escudeiro, Cachorro Caramelo, 
chegam com espetáculo gratuíto abrindo a temporada 
cultural do mês de agosto de 2025

A Estância Turística de Piraju partici-
pa neste ano da Jornada do Patrimônio 
2025, evento estadual que valoriza a 
memória, os costumes e a identidade 
das cidades paulistas. A programação 
local conta com o espetáculo gratuito 
“A Viagem do Jiló”, apresentado pelo 
grupo Los TresPaceros, no domingo, 
3 de agosto, às 15h, na Praça Benedito 
Silveira Camargo, no bairro Brasilinha. 
 
No palco, o palhaço Jiló embarca em 
uma jornada cheia de humor ao lado 
do inseparável Cachorro Caramelo. A 
viagem imaginária de bicicleta parte 
da cidade de São Paulo com destino a 
Olinda, misturando teatro, circo e mú-
sica ao vivo, com execução do artista 
Maral. 
 
O espetáculo, que celebra os 20 anos 
de carreira do ator e palhaço Giba Frei-
tas, traz números clássicos da palhaça-
ria popular brasileira, criados a partir 
de uma profunda pesquisa em teatro de 
circo. 
 
A apresentação é aberta ao público de 
todas as idades e integra as ações cultu-
rais promovidas pelo Governo do Esta-
do de São Paulo por meio da Secretaria 
de Cultura, Economia e Indústria Cria-
tivas, com correalização da Prefeitura 
de Piraju e produção da APAA (Asso-
ciação Paulista dos Amigos da Arte).
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Com 35 anos e quase 13 de carreira 
no Banco do Brasil, Pedro Matos 
assumiu a gerência-geral da agência 
de Piraju com a missão de fortalecer 
o relacionamento com a comunidade 
e ampliar a atuação do banco junto 
aos setores agropecuário, empresarial 
e de servidores públicos. Natural de 
Sarutaiá, ele é neto de Dona Ilda Sela, 
figura conhecida na região. 
 
“Entrei no banco em 2012 e estou 
completando 13 anos agora em 
setembro. Essa é a minha sétima 
agência e a terceira como gerente-
geral”, contou. 
 
Antes de Piraju, Pedro esteve à 
frente de unidades em regiões com 
realidades bem distintas. Em Teodoro 
Sampaio, atuou junto a pequenos 
agricultores e assentamentos do MST. 
Em Bastos — conhecida como a 
capital nacional do ovo — lidou com 
grandes produtores e cooperativas do 
setor. “Trabalhei muito tempo como 
gerente agro no banco. É um mercado 
que eu conheço bem”, afirmou. 
 
A chegada a Piraju representa, 
segundo ele, a realização de um 
objetivo pessoal. “Vir pra praça de 
Piraju é um sonho realizado. Estou 
voltando pra casa, numa agência 
muito boa, numa cidade muito boa 
também”, disse. 
 
Atendimento diversificado 
Pedro destaca que o Banco do 
Brasil tem um histórico sólido de 
parceria com o setor produtivo rural, 
independentemente do porte. “A 
gente atende todo tipo de cliente, do 
pequeno ao grande produtor. O banco 
tem essa capacidade de se adequar à 
realidade de cada município e está de 
portas abertas para todos”, afirmou. 
 
Ele explica que as linhas de crédito 

seguem o Plano Safra do Governo 
Federal, com produtos específicos 
conforme o perfil do cliente. “Temos 
financiamento para investimento na 
propriedade, compra de maquinário, 
custeio das atividades e também 
crédito para empresas. É um portfólio 
completo”, resumiu. 
 
Em Piraju, o atendimento é 
segmentado. “Temos um gerente 
dedicado para empresas e outro para 
a carteira agro. Atendemos também as 
prefeituras de Piraju e Sarutaiá com 
linhas de crédito consignado, além de 
aposentados, servidores estaduais e 
clientes do INSS”, disse. 
 
Estrutura física e digital 
Para além dos produtos e serviços, 
o gerente ressalta o papel social e a 
importância da estrutura presencial 
do banco no interior. “Tem gente 
que precisa vir à agência pra sacar o 
benefício. O banco está presente para 
essas pessoas também. Temos uma 
função social que não deixamos de 
lado”, destacou. 

 
Pedro também chamou atenção para 
os avanços digitais. “Nosso aplicativo 
é um dos mais premiados do mercado 
em segurança. Hoje, o cliente abre 
uma conta e resolve tudo pelo celular, 
mas, se tiver um problema, ele sabe 
onde bater na porta”, disse. 
 
Mais de 80 anos em Piraju 
A agência do Banco do Brasil em 
Piraju foi fundada em 1940 e tem, 
portanto, mais de 80 anos de presença 
no município. “É uma história 
de seriedade, de confiança e bom 
relacionamento com os clientes. 
Fazemos parte da vida da cidade”, 
afirmou Pedro. 
 
O gerente também destacou a atuação 
do banco na área habitacional, com 
financiamento para aquisição da casa 
própria. “O Banco do Brasil está 
pronto para ajudar o cliente a tirar 
do papel o sonho de construir ou 
comprar seu imóvel. Temos linhas 
específicas para isso, com segurança e 
acompanhamento”, afirmou. 

Pedro Matos assume gerência 
do Banco do Brasil em Piraju
REPORTAGEM LOCAL
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Piraju e região atenção: Não fi que desempregado !!

Escola Abreu com matrículas abertas para cursos 
na área de segurança de grandes eventos
A Escola Abreu, referência em 
formação e especialização para 
profi ssionais de segurança privada 
no interior paulista, está com 
cursos abertos para quem deseja 
ingressar no mercado de trabalho 
de segurança em eventos ou 
atualizar sua formação.

Localizada no centro de Bauru, 
a Escola oferece curso de 
formação para seguranças, de 
vigilantes, reciclagem, extensão 
em transporte de valores, 
escolta armada, segurança 
pessoal e privada, além de 
cursos de grandes eventos, 
monitoramento e uso de armas 
não letais.

Destaque na região, a Escola 
Abreu é a única do interior 
paulista que ensina métodos 
israelitas de defesa pessoal, 
com aulas práticas ministradas 
pelo Mestre Maranguape com 
especialização em Israel. “Não 
fi que mais desempregado. Faça 
seu curso de Vigilante e outras 
modalidades na Escola Abreu e 
entre no mercado de trabalho o 
mais rápido possível”, reforça o 
convite. 

Matrículas abertas
 Aulas em várias modalidades
 Endereço: Centro de Bauru
 WhatsApp: (14) 99682-3644
 Telefone: (14) 3227-1344
E-mail: Contato@escolaabreu.com.br

 Instagram: @escola.abreu

 PATROCINADO
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Com decoração típica, música caipira e 
cheiro de lanche fresco no ar, a tarde de 
quarta-feira, 24 de julho, foi diferente 
para as famílias acompanhadas pelo 
Cras Paraíso. A unidade promoveu uma 
festa julina especialmente dedicada 
ao público atendido, com o objetivo 
de proporcionar um momento de 
convivência, lazer e fortalecimento 
de vínculos — ações que fazem parte 
do trabalho contínuo da política de 
assistência social. 
 
Realizado nas dependências do 
próprio Cras, o evento reuniu dezenas 
de participantes em um ambiente 
acolhedor e festivo. Além do café da 

tarde, foram realizados sorteios de 
brindes e atividades de integração, 
pensadas para envolver todos os 
presentes. O clima foi de comemoração 
simples, mas significativa — feito 
com cuidado por quem conhece de 
perto a história  de cada um dos que 
são atendidos atendidos e apoiados.
Entre os presentes estiveram a diretora 
do Departamento de Ação Social, 
Zoraide, e a primeira-dama Carmen 
Silvia, responsável pelo Fundo Social 
de Solidariedade do município. Ambas 
prestigiaram o encontro e reforçaram 
o apoio da administração às ações 
desenvolvidas pelas equipes do Cras. 
 

A equipe do Cras Paraíso agradeceu 
a participação de todos e destacou a 
importância de momentos como esse, 
que ajudam a estreitar a confiança 
entre o serviço e as famílias. Segundo 
a coordenação, os encontros mensais 
são parte fundamental da rotina de 
acompanhamento e buscam construir, 
ao longo do tempo, uma rede de apoio 
mútua e solidária. 
 

Festa julina no CRAS PARAISO
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SE PODE 
SER DENGUE,
PODE SER 
GRAVE.

PROCURE UMA UNIDADE DE SAÚDE

FEBRE ALTA

ENJOO

MOLEZA

DOR DE CABEÇA E/OU ATRÁS DOS OLHOS

DOR NO CORPO E/OU MUSCULAR

MANCHAS VERMELHAS NO CORPO

Beba bastante água e não 

tome remédios por conta própria.

Sinais e sintomas mais

comuns de dengue:

gov.br/mosquito

Saiba mais em



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

•Edição digital•20 a 26/07/2025 • PÁG. 25

Secretaria de Cultura de Timburi
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Arraiá da AABB reuniu público 
de Piraju e toda região
Se for pra ser feliz, que seja com roupa xadrez ! Um dos mais naturais receptivos 
turísticos de Piraju a AABB recebeu inúmeras pessoas para o arraiá que esquentou ju-
lho com música, mesa farta e muitos momentos de alegria e boa conversa.

REPORTAGEM LOCAL

Desde a madrugada, havia cheiro 
de bolo no ar. Aline estava na cozi-
nha — chocolate, milho,amendoim, 
cenoura e fubá, fazendo mais de 
um bolo de cada vez — todos com 
cobertura caprichada, como quem 
prepara a própria casa pra receber 
visita. 
Enquanto isso, no outro lado da 

AABB, Elói revisava detalhes, 
limpava as cadeiras, organizava as 
mesas e atendia o pessoal que já 
estava no camping desde cedinho. 
O cenário lá fora, a neblina típica 
do inverno abria espaço para os 
primeiros raios de sol. Era dia de 
arraiá, e tudo precisava estar pronto. 
E estava.
Até o tempo ajudou. 

 
O evento aconteceu no domingo, 20 
de julho, na AABB Piraju com en-
trada free, como tem que ser quan-
do a intenção é juntar pessoas e não 
apenas montar palco. 
E a festa veio bonita: forró com 

Johnny do Arrocha, quiosques 
cheios, campo tomado por crianças 
correndo entre brinquedos infláveis, 
pula-pula e no parquinho, em meio 

a pais e avós.

Teve caldo de quenga, canjica, 
pipoca a vontade o dia todo e refri-
gerante gelado. Cada detalhe orga-
nizado com gosto de cuidado. 
 
E teve Dona Gina Laino também. 
Chegou com as filhas e genros, foi 
recebida com abraço, sorriso e afeto 
discreto. Não precisou de anúncio. 
Ela representou ali no arraiá algo 
que nem se diz em voz alta: a lem-
brança de que festa boa também é 
memória. 
 
Veio gente de toda parte: Piraju, 
Bernardino de Campos, Ipaussu, 
Manduri, Águas de Santa Bárbara, 
Santa Cruz do Rio Pardo, Avaré, 
Sarutaiá, Timburi, Taquarituba e 
de onde mais houvesse alguém em 
busca de uma tarde de aconchego. 
 
Quem foi, chegou por algo maior 
que entrada free — talvez pelo que 
a AABB Piraju representa e ofe-
rece a todos, com simplicidade e 
despojamento no meio da natureza, 
e também com certeza por aquele 
atendimento que  gera um sentimen-
to que não se escreve fácil, mas se 

reconhece quando se encontra: per-
tencimento. 
 
O arraiá teve ainda o apoio essen-
cial de amigos e parceiros que aju-
dam a transformar esforço em reali-
zação: a vereadora Léia Jacob, Mob 
Day (Félix e Glória), Embala Limp 
e equipe, Graspel Embalagens, A 
Campineira, Toninho Rufato, Le-
onardo Tonon, prefeito Carlinhos, 
Quitanda São Jorge, Duty Papelaria 
e Limpeza, SL Propaganda e Men-
sagem, Luiz Marcos e LM Motos, 
Maritza 1,99 e ainda a Folha de 
Piraju e outros que ajudaram na am-
pla divulgação como a Rita que fez 
muitas fotos e nos enviou.
 

O ótimo dia de inverno que se vi-
veu ali naquela tarde e noitinha não 
cabe inteira nesse relato. Mas ficou 
guardado nos sorrisos, nas boas 
conversas, nos abraços, no forró e 
danças improvisadas com camisa 
xadrez ou não, no cheiro de festa 
julina e na gentileza de Elói, Aline 
e equipe que agradeceram um a um, 
como se cada visitante fosse único. 
Talvez porque, naquele domingo, 
tenha sido mesmo.
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Dia lindo com céu parecendo obra de arte 
quando  dona Gina Laino chegou com 
as filhas e genros. Foi recebida com 
abraço, sorriso e afeto discreto. Não 
precisou de anúncio. Ela representou 
ali no arraiá da AABB Piraju algo que 
nem se diz em voz alta: a lembrança 
de que festa boa também é memória. 

Sua presença foi uma honra ! 
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Desde a madrugada  na  AABB  havia cheiro
de bolo no ar. Aline estava na cozinha — chocolate, milho,amendoim, cenoura e 
fubá, fazendo mais de um bolo de cada  vez — todos com cobertura 
caprichada, como quem prepara a própria casa pra receber visitas.
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Prefeitura rebateu novas acusações de maus-tratos 
e veterinária reafirma vistoria: “Não há abandono”
A polêmica envolvendo uma residência 
no condomínio Boa Vista Nova América 
continua movimentando grupos de defe-
sa animal em Piraju. A denúncia inicial 
foi veiculada no dia 8 de julho (terça-
-feira)  no facebook de uma advogada da 
cidade. Segundo a postagem, “cães esta-
riam expostos ao frio, comendo lixo da 
rua e irritados de fome, além de relatos 
de vizinhos que reclamam de barulhos 
constantes”. 

Diante da repercussão, a Prefeitura acio-
nou imediatamente a Defesa Animal, 
enviando a veterinária responsável Dra. 

Fernanda Abreu, servidora concursada 
que atua na área desde o início da gestão. 
Coincidentemente esta semana a prefei-
tura através do Departamento de Meio 
Ambiente e Agricultura contratou uma 
veterinária para atuar oficialmente na 
Defesa Animal , Raissa Fávaro.  É que 
a Dra. Fernanda que ocupou esse cargo 
desde o início da atual gestão estava con-
cursada como veterinária e seria a pró-
xima a ser chamada no último concurso 
público. Com a saída de veterinária Dra. 
Samantha Garbelotti que se exonerou 
do cargo, Fernanda assumiu o cargo 
efetivo e a Defesa contratou mais uma 

veterinária.Fernanda fez a vistoria sobre 
as denúncias de maus tratos na referida 
residência acompanhada de equipe logo 
que a denúncia saiu. Em depoimento, 
detalhou que entrou na casa, conversou 
com a responsável naquele momento — 
a proprietária e tutora dos animais estaria 
em tratamento de saúde — e constatou 
que não havia maus-tratos: “Eu estive lá, 
fiz vídeo de fora e de dentro, mostrando 
ração, baldes de água limpa, cobertores. 
Tinha até três filhotinhos de gato bem 
cuidados. Não tem insalubridade, não 
tem abandono. Tecnicamente, não exis-
tem maus-tratos”, relatou.
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VACINAÇÃO 
CONTRA
A GRIPE

VACINAR É NOSSA FORÇA

TODAS AS 
PESSOAS 
DOS GRUPOS 
PRIORITÁRIOS
DEVEM TOMAR
A VACINA

Procure uma Unidade 

Básica de Saúde e 

mantenha a Caderneta 

de Vacinação atualizada.

Saiba se você faz parte

dos grupos prioritários

em gov.br/vacinacao

Baixe Meu SUS

Digital e acesse

a Caderneta.

TODAS AS 
PESSOAS 
DOS GRUPOS 
PRIORITÁRIOS
DEVEM TOMAR
A VACINA

ESTÂNCIA TURÍSTICA DE PIRAJU
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Cuidadores participam de palestra 
“Cuidar com Amor” no Hospital de Piraju

INFORMATIVO SOCIEDADE DE BENEFICÊNCIA DE PIRAJU

A sala de reunião do Hospital de 
Piraju recebeu, no dia 24 de julho, 
a palestra “Cuidar com Amor”, 
iniciativa voltada a cuidadores de 
idosos, acompanhantes de pacientes 
e estagiários da área da saúde. 
A atividade foi conduzida pela 
assistente social do hospital, Adriana 
Delfino, e contou com a participação 
de 28 pessoas.

A proposta do encontro, segundo 
a organização, foi oferecer uma 
formação introdutória sobre o 
cuidado humanizado de idosos 
e pacientes em tratamento. 
Participaram também a professora 
de educação física Lúcia Goreti, 
profissional do Departamento de 
Saúde, e o aluno de odontologia da 
Fiasp, Kevin, que abordou aspectos 
da higiene bucal na terceira idade.

“Olá, hoje estamos aqui com o 
grupo de cuidadores. Foi a nossa 
primeira palestra para cuidadores 
de idosos, ‘Cuidar com Amor’. 
Tivemos a presença da Lúcia 
Freitas, que é do Departamento 
de Saúde, ela fez uma brilhante 
participação falando da atividade, 
dos cuidados com os cuidadores de 
idosos. Tivemos a participação do 
Kevin, que é aluno da Fiasp, que 
faz odonto e participou também 
falando dos cuidados da higiene 
oral e cuidados com as próteses dos 
idosos”, afirmou Adriana Delfino 
durante a atividade.

Segundo ela, o evento foi bem 
recebido pelos participantes. 
“Ficamos muito felizes porque foi 
muito importante essa palestra e o 
pessoal participou ativamente. Então 
fica aqui o nosso agradecimento a 
todos”, disse.

As inscrições foram realizadas de 
forma gratuita e opcionalmente 
os participantes contribuíram 
com a doação de leite, revertida 
ao hospital. Adriana ressaltou 
a importância da mobilização 
solidária: “Quero agradecer as 
doações de leite na data de hoje 
da palestra ‘Cuidar com Amor’. 
Estamos estudando uma nova data, 
que será no período noturno, diante 
da procura, para o pessoal que não 
pôde participar hoje”.

Uma das participantes também 

agradeceu: “Queria agradecer o 
curso que teve aqui no hospital 
hoje para cuidadores de idosos. 
Foi muito importante para todos 
nós. Agradeço a Deus também”, 
afirmou.

Ao final da atividade, todos os 
participantes receberam certificado 
de participação, reafirmando o 
compromisso com o cuidado 
cotidiano de pessoas em situação 
de vulnerabilidade. A palestra 
foi encerrada com a canção “É 
preciso saber viver”, simbolizando 
a mensagem de resiliência e 
solidariedade proposta pelo curso:

“Quem espera que a vida seja feita de 
ilusão. Pode até ficar maluco ou morrer 
na solidão.É preciso ter cuidado pra 
mais tarde não sofrer.



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

•Edição digital•20 a 26/07/2025 • PÁG. 41

INFORMATIVO SOCIEDADE DE BENEFICÊNCIA DE PIRAJU



folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

•Edição digital•20 a 26/07/2025 • PÁG. 42

Polícia Civil captura condenado por estupro 
de vulnerável internado no PS em Avaré
A Polícia Civil, por meio da Dele-

gacia de Defesa da Mulher (DDM), 
realizou, na manhã desta quinta-feira, 
dia 17/7/25, em Avaré, a captura de um 
homem condenado a 20 anos de prisão 
pelo crime de estupro de vulnerável. 
A prisão ocorreu no interior do Pronto 
Socorro Municipal, onde o sentenciado 
encontrava-se internado sob cuidados 
médicos. 
 
O mandado de prisão definitiva, expe-
dido pela 2ª Vara Criminal da Comarca 
de Avaré, teve como base decisão tran-
sitada em julgado, que reconheceu a 
prática de atos libidinosos contra uma 
criança. O crime foi apurado por meio 
de inquérito policial instaurado pela 
DDM, após denúncias de familiares e 
manifestação do Conselho Tutelar. 
 
As investigações apontaram que os 
abusos teriam sido praticados de forma 
contínua, por um período de aproxi-
madamente dois anos, no interior da 
residência do autor, situada no bairro 
Jardim Paraíso. Os atos, segundo os 
relatos, ocorreram no contexto familiar, 
configurando-se como crime de estupro 
de vulnerável, tipificado no artigo 217-
A do Código Penal. 
 
A vítima, neta do condenado, ini-
cialmente demonstrou resistência em 
relatar os fatos, mas, encorajada por 
colegas e por funcionários da escola 
que frequentava, decidiu compartilhar 
sua história com o Conselho Tutelar, 
que imediatamente acionou a Polícia 

Civil. A partir daí, a autoridade poli-
cial responsável instaurou o inquérito e 
colheu diversos depoimentos, inclusive 
da genitora da menor e de outras teste-
munhas, bem como procedeu à escuta 
especializada da vítima. 
 
Com a conclusão do inquérito, o Mi-
nistério Público ofereceu denúncia à 
Justiça, e o réu, após tramitação regular 
do processo criminal, foi condenado 
em sentença definitiva à pena de 20 
anos de reclusão em regime fechado. 
Desde então, era considerado procu-
rado pela Justiça, até ser localizado 
e identificado pelos policiais civis, já 
hospitalizado. 
 

A captura foi formalizada por policiais 
da DDM, que se dirigiram ao Pronto 
Socorro da cidade após tomarem ciên-
cia de que o condenado estava inter-
nado. A custódia inicial foi realizada 
pelos policiais civis, que permanece-
ram de prontidão no local para garantir 
o cumprimento da ordem judicial. 
 
Posteriormente, a escolta foi transfe-
rida à Polícia Militar, que assumiu a 
vigilância do preso até que ele receba 
alta médica. Assim que houver libera-
ção hospitalar, ele será encaminhado 
ao sistema penitenciário, onde deverá 
iniciar o cumprimento de sua pena em 
estabelecimento prisional apropriado.
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